



Neues aus dem Asienhaus

Asienstiftung / Asienhaus

NEUE HOMEPAGE ONLINE

Rechtzeitig zum zehnjährigen Bestehen präsentiert sich das Asienhaus mit einer neuen Homepage. Sie wurde vollständig überarbeitet und erscheint in neuem Design und mit neuer Technik: www.asienhaus.de.

HINTERGRÜNDE ZUM TSUNAMI

Im Frühsommer werden in der Reihe *Focus Asien* vier Broschüren zu den Folgen der Flutkatastrophe in Asien erscheinen. Eine Broschüre soll einen Überblick über gesellschaftliche und ökologische Dimensionen des Tsunami bieten, zwei weitere Broschüren beschäftigen sich mit dessen Folgen in Aceh und Sri Lanka und welche Wirkungen er für die langjährigen Bürgerkriege dort haben könnte. Eine vierte Publikation wirft am Beispiel Südthailand einen Blick auf die Zusammenhänge zwischen Tourismus, Tsunamifolgen und dem Gang des Wiederaufbaus. Die Broschüren werden im Vertrieb des Asienhauses (vertrieb@asienhaus.de) erhältlich sein.

BEGINN DER VORBEREITUNGEN ZUM ASEM6 PEOPLES' FORUM

Am 26. und 27. Mai fand in Helsinki das erste internationale Treffen zur Vorbereitung des ASEM 6 Peoples' Forum statt, das vom 10. bis 14.9.2006 in Finnland gehalten wird. Schon jetzt hat sich dort eine Koalition von mehr als 30 finnischen NGO gebildet.

Südostasien Informationsstelle

VORTRAG: DIE FLUT IN SRI LANKA

Im Rahmen der Mitgliederversammlung der Südostasien Informationsstelle am 23. April hielt Rüdiger Siebert einen Vortrag mit dem Titel: Tsunami, Medien und trockene Füße — Nachbetrachtung eines Davongekommenen.

Er berichtete über seine Erfahrungen und Eindrücke während der Flutkatastrophe in Sri Lanka (*Bericht siehe Seite 9*).

philippinenbüro

PHILIPPINENBÜRO LÄUFT MARATHON!

Von 0 auf 42 in sechs Monaten — unser Geschäftsführer Philipp Bück wird am 9. Oktober 2005 beim ältesten Marathon Deutschlands »Rund um den Baldeneysee« teilnehmen, um Spenden für das Büro zu sammeln. Er war Anfang April noch völlig untrainiert. Das Fundraisingziel sind 3000 Euro! Gespendet werden kann über die Internetseite des Asienhauses www.asienhaus.de/philippinenbuero oder auf das Spendenkonto der Bank für Sozialwirtschaft (Konto 82 189 00, BLZ 370 205 00) unter dem Stichwort »Marathon«.

VERNETZUNGSTREFFEN IN UTRECHT

Am 23. und 24. April trafen sich europäische Philippinen-Solidaritätsgruppen im niederländischen Utrecht zu einem ersten Netzwerktreffen seit

langer Zeit. Diskutiert wurde über die gemeinsame Arbeit. Das nächste Treffen soll im Januar 2006 im Rahmen der ISS-Konferenz in Den Haag stattfinden.

Burma.Initiative

GEBURTSTAGSPARTY FÜR AUNG SAN SUU KYI IN BERLIN!

Anlässlich des 60. Geburtstages der Friedensnobelpreisträgerin und Oppositionsführerin Aung San Suu Kyi hat es weltweit eine Grußkartenkampagne gegeben. In Deutschland hat die Burma.Initiative diese Kampagne koordiniert. Am 17. Juni wurden die mehr als 500 Grußkarten in einer Straßentheateraktion der burmesischen Botschaft in Berlin übergeben. Zusammen mit AktivistInnen aus Polen gratulierten wir mit Kuchen zum Geburtstag.

ADB-Projekt

ADB-TREFFEN DER GOUVERNEURE

Vom 3. bis 6. Mai trafen sich in Istanbul die Gouverneure der Asiatischen Entwicklungsbank zu ihrer Jahrestagung. Parallel dazu trafen sich VertreterInnen von NGOs aus Asien, Australien und Europa, darunter auch aus der Türkei. Für das Asienhaus nahm Ulrike Bey an diesem Treffen teil.